

G. H. Wallon. Notions morales chez l'enfant

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb044_B_f0247

SourceBoite_044_B-13-chem | Socialisation de l'enfant.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Wallon, Henri](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

C. H. Wollan . Notions morales chez Piaget

Unith. on demande à 4-7 ans pour J. reflechir
sur l'évocation /l souvenir/ de concepts qui dé-
font de la méchanceté, de la bonté, de la malhon-
nêté, de la bravoure et de la honte.

2 sortes de th:

- 1 - th de 4 génératique
- 2 - th de 4 différenciation des sexes.

BnF
MSS

1 La méchanceté. A propos que pr les filles la responsa-
bilité envers le surt au sexe masculin, les garçons
surt après 7 ans n'avaient que leur propre sexe.

Avant 12 ans, c'est surtout l'irréfléchi caractérisé;
après, caractérisé surtout moral (fraude, injustice, mépris des
pauvres)

2 La bonté, un geste réservé au sexe, avec
coup d'œil de sollicitude qu'après 7 ans.

3 La bravoure est vivée par la fille et les
garçons par la qualité masculine. Avant 7 ans, c'est
être fort, braver; après 7 ans c'est être généreux,
aider; après 12 ans : acte de courage, dévouement.

4 La malhonnêté (il s'agit surtout de coups de coude,
masculins) est connue d'abord d'insolence,
dévoléissance (19%). des enfants ont encore cette
compréhension à 12 ans). A près 7 ans, l'idée de
fraude apparaît.

5 La honte : l'action honteuse est surtout une cf i caractéristique des femmes.

La malphonctionnée intérieure surtout au transoceanus sous la h. intervention + que les femmes; l'action malade dégénérante sensiblement de sa subjectivité, réservée à la femme.

compl

- A 1 an et 7 mois, la morale est unifiée - familiale ; après 7 ans, la pensée de l'enfant est tournée de l'enfant vers les activités sociales; la morale est influencée par ses habitudes ; à peu près 12 ans, la réflexion morale fait son apparition.

Au début, il n'y a de la "égocentrisme"; une conception globale et subjective, inséparable de l'âge jusqu'à l'âge de 17 ans. - Puis l'enfant prend position par rapport aux opinions collectives. - Enfin, il apprend à se séparer de la parentalité, réflexion personnelle.

- "Il ya l'affaire du sexe moche qui reste toujours permanent sur le transoceanus".

- soit un homme ~~qui~~ honteux

- un grand accord au sexe masculin et influence de la séparation des sexes et leur rôle de créoles.

Chapitre de M. Léon

(1-août-1957)